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5 e assemblée ordinaire du conseil d’administration,  

mardi le 23 mai 2023, 19 h 

Centre communautaire Claude-Allard 

3200, avenue D’Amours (salle RC-19) 

 

 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S : 
 
 
M.   Jean-François Ross  Vice-président 
Mme Maude Cossette-Bergeron Trésorière 
M.   Carol Létourneau  Secrétaire 
Mme Suzie Beaulieu   Administratrice 
M.   Kévin Breault   Administrateur 
M.  Serge Thériault   Administrateur 
 
 
Il Y A QUORUM 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S :  
 
 
Mme Anne Corriveau Conseillère municipale, district électoral de 

Pointe-Sainte-Foy 
 
M.   Dave Gagnon-Pelletier Conseiller en interaction citoyenne 
 
Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

ÉTAIENT ABSENT.E.S : 
 
M.   Nicolas Gagnon  Président  
Mme Marie-Pier Girouard   Administratrice 
M.   Luc Pesant Administrateur 
M.   David Weiser Conseiller municipal, district électoral du Plateau  
 

 
Participation citoyenne : Sept citoyens sont présents  

  



 

Procès-verbal de l’assemblée du CQP du 23 mai 2023  2 
 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT 
 
M. Jean-François Ross ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 

personnes participant à la séance.  

M. Dave Gagnon Pelletier mentionne qu’une révision de la candidature de M. Aladji 

Madior Diop a été faite : en raison de son lieu de résidence, M. Dave Gagnon 

Pelletier a redirigé le citoyen vers le dernier Conseil de quartier Pointe-Sainte-Foy.  

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Jean-François Ross fait la lecture de l’ordre du jour. Il demande aux membres s’il 

y a des sujets à modifier ou à ajouter. M. Jean-François Ross demande d’inverser 

l’ordre des points 4 et 5. Il demande également l’ajout des sujets «Ouverture de 

l’Espace citoyen à Place des Quatre-Bourgeois» au point Suivi des dossiers, de 

même que le point «Jean-François informe» au point Divers. Il demande également  

l’ajout du sujet «Clarification des dates de réunions du CQ» et «Rappel sur la 

documentation envoyée aux administrateurs de CQ» dans Fonctionnement. Mme 

Maude Cossette-Bergeron demande l’ajout du point « Nouvelles obligations au 

REQ» au point Fonctionnement et «Fête des voisins »au point Divers.  

Projet d’ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée         19 h 00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour        19 h 01 

3. Adoption du procès-verbal du 28 mars 2023 et du  
    procès-verbal du 25 avril 2023 (post-AGA)         19 h 03 

4. Questions et commentaires du public (1ère période)     19 h 10 

5. Période d’information des membres du conseil municipal    19 h 30 
 

6. Suivi des dossiers         19 h 40 

• Rencontre Chantiers mobilité Sainte-Foy :18 mai 

• Balade à vélo : 21 mai  
 

7. Questions et commentaires du public (2e période)     20 h 00 

8. Fonctionnement          20 h 10 

• Cooptation d’une administratrice 
• Trésorerie 
• Correspondance 
 

9. Divers            20 h 45 

10. Levée de l’assemblée         20 h 50 
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RÉSOLUTION CQP-23-CA-27 

Sur proposition de Mme Maude Cossette-Bergeron, appuyée par M. Jean-François 

Ross, il est résolu d’adopter l’ordre du jour avec les ajouts susmentionnés. 

Adoptée à l’unanimité 

3. ADOPTION DES PROCES-VERBAUX DU 28 MARS 2023 ET DU 25 AVRIL 2023 
(POST-AGA) 

3.1 Procès-verbal du 28 mars 

M. Jean-François Ross demande au Conseil s’il y a des modifications à apporter au 

procès-verbal de mars. Il demande la modification du point Réponse à la résolution 

sur le projet de sécurité routière Trompe-l’œil à la page 2 dans l’ordre du jour et 

l’ajout de Suivi des dossiers au même paragraphe.  

RÉSOLUTION CQP-23-CA-28 

Sur proposition de Mme Maude Cossette-Bergeron, appuyée par M. Jean-François 

Ross il est résolu d’adopter le procès-verbal du 28 mars 2023 avec les modifications 

susmentionnées.  

Adoptée à l’unanimité 

3.2 Procès-verbal du 25 avril 

M. Jean-François Ross demande au Conseil s’il y a des modifications à apporter au 

procès-verbal post-AGA du 25 avril 2023. Il demande l'ajout du point vice-président 

dans l'ordre du jour au point 4 et de faire suivre les numéros de sujets 2.2, 2.2, 2.3 

pour 4.1, 4.2, 4.3. 

M. Dave Gagnon Pelletier demande la modification du nom de M. Aladji Madior Diop 

comme personne proposant la résolution au point 4.5 par le nom de M. Serge 

Thériault.  

Mme Maude Cossette-Bergeron demande la correction d’une coquille dans son nom. 

M. Serge Thériault demande l’ajout des mots Participation citoyenne à la première 

page devant le décompte des citoyen.ne.s. Il demande également de reformuler le 

début du point 1 à la page 2 par  «Tel que convenu par les membres du conseil, M. 

Dave Gagnon Pelletier accepte d’ouvrir l’assemblée à 20h40». 

Il demande également, à la Résolution 23-CA-19 de la page 3 d’ajouter le nom de M. 

Serge Thériault aux noms des membres cooptés et d’ajouter le mot «procès-verbal» 

à la résolution 23-CA-25. 

RÉSOLUTION CQP-23-CA-29 

Sur proposition de Mme Maude Cossette-Bergeron, appuyée par M. Serge Thériault, il 

est résolu d’adopter le procès-verbal du 25 avril 2023 avec les modifications 

présentées.  
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Adoptée à l’unanimité 

4. PERIODE D’INFORMATION PAR LES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL  

Mme Anne Corriveau fait part que les élu.e.s sont énormément sollicité.e.s pour des 

soirées bénéfices à cette période-ci de l’année. 

Elle mentionne qu’il y aura, le 25 mai prochain, une séance d’information sur les 

logements sociaux qui seront construits au coin de Pie-XII et Quatre-Bourgeois, en 

remplacement du centre de loisir St-Benoit, dont le bâtiment tombait en désuétude. 

Elle partage plusieurs activités qui s’ouvrent à la population : 

• le festival Découvr’Art 2-3-4 juin à Cap-Rouge ; 

•  la grande journée des Petits entrepreneurs au Parc St-Mathieu 

(petitsentrepreneurs.ca) ; 

• la grande journée des aîné.e.s à la FADOQ à la Base de plein air Ste-Foy le 

7 juin; 

• les portes ouvertes dans les casernes de pompiers, notamment les casernes 

no 9 (Route de l’Église) et no 10 (Avenue Jules-Verne) ; 

• l’exposition 3D La magie des impressionnistes, qui se tiendra du 7 juin au 30 

septembre, à l’Espace 400e ; 

• l’exposition Visit’Arts où des chapiteaux seront installés sur la promenade de 

Champlain, près du secteur de la côte de Sillery. 

La conseillère fait également part du resserrement du règlement sur l’utilisation de 

l’eau potable, notamment en ce qui concerne l’arrosage des pelouses et des 

végétaux, le remplissage des piscines et l’utilisation de l’eau pour laver les espaces 

de stationnement.  

Elle termine en disant qu’il reste quelques jours avant la fin du mois Mai sans ma 

tondeuse. 

 
5. QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 

Un citoyen revient sur les résolutions adoptées par le Conseil en février (mise à 

niveau du réseau cyclable et déneigement de la piste cyclable du Versant-Nord). Il 

demande s’il y a eu des développements à propos de ces sujets. 

M. Dave Gagnon-Pelletier lit la réponse de la Ville concernant le déneigement de la 

piste cyclable du boulevard du Versant-Nord: 

Nous prenons en note la demande et elle servira à alimenter nos analyses. Il n’est 

pas prévu à court terme de déneiger le lien cyclable sur Versant-Nord, car le lien est 

situé en majorité sur l’emprise ferroviaire du CN. La Ville n’en est donc pas 

propriétaire, ce qui complique l’obtention d’approbation pour son déneigement.  

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=abef39e1-7edd-4339-a741-2489122818bd.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=abef39e1-7edd-4339-a741-2489122818bd.pdf
https://www.petitsentrepreneurs.ca/fr/encourager/
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/incendie/prevention/journee-portes-ouvertes/index.aspx
https://expocite.com/fr/espace400/
https://www.sacquebec.com/visit-arts
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/eau/eau-potable/info-eau/
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/eau/eau-potable/info-eau/
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/milieux-naturels/mai-sans-tondeuse.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/milieux-naturels/mai-sans-tondeuse.aspx
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M. Dave Gagnon-Pelletier effectuera un suivi pour la question du réseau cyclable et 

invite tous les citoyens à loger une requête au 311 pour toute entrave à la sécurité 

des cyclistes. 

6. SUIVI DES DOSSIERS 
 
6.1 Rencontre Chantiers mobilité Sainte-Foy: 18 mai  

M. Jean-François Ross revient sur la rencontre avec le Bureau du projet de tramway, 

qui s’est déroulée sous forme de discussion ouverte. Il a notamment été question de 

l’intersection du boulevard Quatre-Bourgeois, l’Avenue de Bourgogne et l’Avenue 

Duchesneau, dont les travaux sont prévus pour 2025. Les préoccupations 

concernaient entre autres choses le fait que les automobilistes arrivant du sud de 

Duplessis ne pourront plus tourner à gauche sur le chemin des Quatre-Bourgeois et 

devront passer par la rue du Passage, puis sur l’Avenue Duchesneau, pas très loin 

de l’école primaire St-Mathieu. 

Suite aux commentaires, le Bureau de projet de tramway devrait revenir avec des 

schémas de circulation et des pistes de solution à présenter aux citoyen.ne.s à 

l’automne 2023. 

Un citoyen a préparé conjointement avec le projet chantier de Mobilité Sainte-Foy un 

projet de résolution à ce sujet qu’il lit à l’assemblée. L’information sera disponible en 

annexe. 

M. Dave Gagnon-Pelletier s’interroge sur le tronçon de la rue du Passage qui est 

privé. Un représentant de Trudel Alliance répond qu’il y a eu des rencontres passées 

et que d’autres sont à venir avec les propriétaires. Il précise que leurs intérêts 

convergent avec ceux du citoyen et ceux du Chantier Mobilité Sainte-Foy. 

Les membres de l’assemblée discutent du contenu de la résolution présentée par le 

citoyen. M. Jean-François Ross présente la résolution qu’il a ébauchée sur ce même 

sujet. Les membres optent pour tenir une réunion de travail afin de préparer le libellé 

de la résolution et la présenter lors de l’assemblée du 27 juin.  

6.2 Balade à vélo : 21 mai 

Mme Suzie Beaulieu revient sur l’activité de la Balade à vélo : elle explique qu’elle n’a 

pas pu avoir lieu samedi dernier étant donné les fortes pluies.  

6.3 Ouverture de l’Espace citoyen à Place des Quatre-Bourgeois 

M. Jean-François Ross mentionne que l’Espace citoyen a été inauguré le 16 mai 

dernier en formule 4 à 6 festif. 

 

7. QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC (2e PÉRIODE) 

Un citoyen souligne tout le dévouement et le travail des trois organisatrices de 

l’activité Balade à vélo, même si l’activité n’a pu avoir lieu cette année.  
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8. FONCTIONNEMENT 
 

8.1 Cooptation d’une administratrice 

Ce point est reporté à la prochaine séance. 

8.2 Trésorerie   

Mme Maude Cossette-Bergeron mentionne qu’en date du 23 mai 2023, il reste  

1 959,40 $ dans le compte du Conseil. Le chèque de subvention pour le projet de 

sécurité routière du Conseil a été reçu et sera déposé dans le compte par la 

trésorière. 

RÉSOLUTION CQP-23-CA-30 

Sur proposition de Mme Maude Cossette-Bergeron, appuyée par M. Jean-François 

Ross, il est résolu de verser 120$ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du 

procès-verbal de la présente séance. 

Adoptée à l’unanimité 

 

8.3 Nouvelles obligations au REQ 

Mme Maude Cossette-Bergeron fait part que depuis le 31 mars dernier, la date de 

naissance ainsi qu’une pièce d’identité (photo) sont nécessaires pour inscrire chaque 

administrateur.trice au Registraire des entreprises du Québec (REQ). Considérant 

les questions de sécurité entourant cette demande, M. Dave Gagnon Pelletier se 

renseignera à la Ville à ce sujet. 

 

8.4 Correspondance et information 

Il n’y a pas de nouvelle information. 

8.5 Clarification des dates de réunions du CQ 

M. Jean-François Ross demande que l’on ajoute les dates des prochaines 

assemblées sur le calendrier de la page du Conseil sur le site de la Ville. 

8.6 Rappel sur la documentation envoyée aux administrateurs de CQ 

M. Jean-François Ross rappelle aux administrateurs de bien lire toute la 

documentation qui leur a été envoyée par courriel par M. Dave Gagnon Pelletier. 

9. DIVERS 
 
9.1 Jean-François vous informe  

M. Jean-François Ross fait part que la Société nationale des Québécois de la 

Capitale (SNQC) a remis le prix du Patriote de l’année à M. Roger Constantineau et 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/plateau/calendrier_complet.aspx?q=25
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/plateau/calendrier_complet.aspx?q=25
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sa famille pour leur rôle central dans l’organisation des festivités de La Fête nationale 

du Québec au Parc Sainte-Geneviève de Sainte-Foy. 

9.2 Fête des voisins : quartier Ste-Geneviève 

Mme Maude Cossette-Bergeron mentionne l’initiative de résidents qui organisent une 

fête de voisins dans le stationnement de l’Église Ste-Geneviève samedi le 3 juin de 

10h à 14h. Il y aura de l’animation, la vente de hot-dog ainsi qu’une petite vente de 

garage dont les fonds iront à l’École Ste-Geneviève. 

 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
 

RÉSOLUTION CQP-23-CA-31 

L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de Mme Suzie Beaulieu, appuyée par M. 

Jean-François Ross, il est résolu de lever l’assemblée. 

Adoptée à l’unanimité 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Jean-François Ross 

et M. Carol Létourneau. 

________________________   __________________________ 

M. Jean-François Ross, vice-président   M. Carol Létourneau, secrétaire  


